

GACETA DE TENERIFE

DIARIO CATÓLICO DE INFORMACION

Franqueo concertado.

REDACCIÓN Y ADMÓN.
SAN FRANCISCO, 7

(Situación geográfica faro del muelle)
Latitud N.: 28° 28' 30"
Longitud: 10° 2' 50" O de San Fernando

Domingo 30 de Julio de 1916

Distancia entre Gádiz y Sta. Cruz de Tenerife con error aproximado de media milla, según recorrido en navegación . . . 704 millas.
Id. de faro á faro . . . 698 idem

TELEFONO
NUM. 425



SEGUNDO ANIVERSARIO

Rogad a Dios por el alma del señor

Don Juan González Martel

Médico Titular del Puerto de la Cruz
Socio de número de la Real Sociedad Económica de Amigos del país de Tenerife, Presidente de la Cruz Roja Española de este Puerto, etc., etc.

Falleció en Santa Cruz de Tenerife el día 30 de Julio de 1914 habiendo recibido los Santos Sacramentos y la Bendición Apostólica

R. I. P.

Los funerales que tendrán lugar en la Iglesia Parroquial de este Puerto el lunes 31 de los corrientes, y las misas que el mismo día se celebren en el Pilar de Santa Cruz de Tenerife serán aplicadas por el alma de dicho señor.

Sus hermanas D.^{ña} Ana, D.^{ña} Georgina, D.^{ña} María y D.^{ña} Francisca, ruegan a sus amigos se sirvan encomendarle a Dios.

Los señores Arzobispos de Toledo, Valencia y Granada, y los señores Obispos de Tenerife y de Canaria han concedido 200, 100, y 50 días de indulgencia respectivamente, en la forma acostumbrada.

CUENTOS DEL DOMINGO

El Padre Nuestro

Por PABLO PELTIER.

El sol naciente de una hermosa mañana del mes de Junio hería con sus rayos las altas copas de los cipreses del modesto cementerio en que Mad. de Révannes oraba, como tenía por costumbre desde hacía cuatro años. Cuatro años que se presentaban bruscamente a la memoria de la acojonada señora como una larga cadena de agudos sufrimientos, porque justamente cuatro años antes, en la mañana de un día como aquél (8 de Junio), fué hallada en un rincón del parque, bajo la sombra del viejo roble, el cuerpo yerto de M. de Révannes, asesinado alevosa y misteriosamente.

Al hallazgo del cadáver siguió la instrucción con sus dolorosas emociones, después el arresto del criminal, Pedro Roques (un guardabosque despedido), la vista del proceso, el veredicto, y finalmente la ejecución.

¡Oh, la ejecución!

A la alborada de un día del mes de Abril, cuando la naturaleza recibía las primeras caricias de la primavera con brisas embalsamadas por el perfume de millares de flores, la cuchilla fatal descendía para cumplir el fallo de la ley; y con el semblante pálido, los dientes apretados, la frente contrahida, la boca torcida por la horrible mueca de vengativa sonrisa, Mad. de Révannes, desde uno de los hoteles de la gran plaza, vió caer la cabeza del asesino.

Y la afligida viuda, todavía hermosa, bajo su aureola de cabellos rubios, entre los que se vislumbraban algunas tenues hebras plateadas, se acordaba de todo esto, de la terrible crisis, casi locura, y de la partida de Bleigny, a donde sólo volvía algunas veces, y sólo por horas, el tiempo suficiente para depositar una verdadera carga de flores sobre la tumba del esposo amado.

Todas aquellas tristes escenas afluían a su imaginación en aquel modesto cementerio poblado de cipreses, cuyas copas iluminaban los rayos del sol naciente de aquella mañana de Junio

Recordaba todo esto y rezaba...

Cerca de Mad. de Révannes se hallaba su hija Juana, delicada rubita de unos cinco años, cuyos vestidos de luto hacían resaltar las blancas mejillas y los ojos azules de la preciosa niña.

Juanita había llorado durante algunos momentos viendo llorar a su madre arrodillada entre flores sobre la lápida de mármol blanco; después sus lágrimas se secaron, alzó furtivamente su linda cabezita, y se puso a escuchar como extasiada el canto de los pastorcillos que se oía hacia su derecha por la parte de la colina, que divisaba, y a la que la luz de la aurora prestaba débiles matices de violeta y

rosa, el zumbido de los insectos que revoloteaban en el espacio, y el mugido, atenuado por la distancia, de los ganados que subían lenta y perezosamente, destacándose sobre el pálido azul del horizonte.

El crujido de unas ramas llamó súbitamente la atención de la niña: no lejos de ella, al otro lado del patio y al pie de una humilde cruz medio oculta entre zarzas y las ramas de un sauce, otra niña de la misma edad que Juanita, pero miserablemente vestida, lloraba silenciosamente.

Juanita contempló algunos momentos a su madre, y viéndola inmóvil, con la cabeza entre las manos, sumida en sus amargos pensamientos, se levantó sin producir el menor ruido y cruzó el patio.

La niña pobre se volvió súbitamente y como asustada.

Durante unos instantes, las dos criaturas se observaron.

Juanita rompió el silencio, preguntando en voz baja:

—¿Qué te aflige?

La otra calló como si no la comprendiera.

—¿Tienes pena?

La niña pobre contestó con un signo de cabeza, y después, con aire sombrío, añadió:

—Quisiera tener también flores para mi papá.

Hubo un momento de silencio... Más allá los pastorcillos seguían cantando sobre la colina teñida de rosa y violeta, los insectos produciendo sus molestos zumbidos, y el ganado; cuyos mugidos se percibían cada vez más apagados por la distancia, seguía subiendo con lento y perezoso paso, y sus contornos dibujándose sobre el limpio azul del horizonte.

De pronto Juanita, como quien adopta una resolución, volvió a don de estaba su madre, cogió un gran ramo de rosas blancas de las que se hallaban depositadas sobre el frío mármol, y volviendo al lado de la otra niña, se las ofreció con una sonrisa que dejó ver sus blancos dientes cillos, diciéndola:

—¡Toma, niña!

Y como la otra permaneciese indecisa, Juanita misma depositó las flores al pie de la humilde cruz.

En aquel momento Mad. de Révannes volvió de su estupor, y una sola mirada le fué suficiente para comprender toda aquella escena, y a su vez atravesó el patio, cubierto de fina hierbecilla, para abrazar a su Juanita.

—No me riñas, mamá, no me riñas— dijo encendida como la grana; —es que esta niña llora porque no tiene flores como yo para su papá.

Maquinalmente Mad. de Révannes miró a la pequeña cruz, y al hacerlo dió un grito ahogado y retrocedió e-

mo espantada, cogiendo a Juanita de la mano.

La inscripción de la cruz decía: «Pedro Roques».

—¡Pedro Roques! ¡El asesino, el guillotinado!...

Repuesta algo de su espanto la viuda, avanzó iracunda, con el odio expresado en su semblante, y dirigióse hacia la cruz para arrebatar el ramo de rosas blancas.

Pero Juanita dijo de nuevo con voz temblorosa y ahogada por el llanto: —No riñas, mamita, la niña tendrá pena, ¡mírala!; su padre está ahí muerto y no tiene flores para él.

Mad. de Révannes miró a la niña arrodillada sobre la fosa del ajusticiado, como hipnotizada por aquel gran ramo de flores que ofrecía mentalmente a su padre, cuyo crimen sin duda ignoraba.

Y la viuda, herida en su corazón, pero vencida por la inocencia y aspirando aquella atmósfera de perdón y de piedad, cayó de rodillas...

E interrumpiendo la solemne calma de aquella espléndida mañana de Junio, de dulces perfumes e iluminada por los rayos del sol, que se quebraban en las altas copas de los cipreses, se oía el murmullo que producían las débiles vocecillas de las dos niñas, que con gracioso ceceo elevaban al cielo aquellas palabras de la oración dominical: *yo perdónanos nuestras deudas, así como nosotros perdonamos a nuestros deudores...*

De una fiesta

Habiendo sido contratada la Banda de música del Hospicio para amenizar los festejos que en honor de Santa Ana se celebran el día 24 del corriente mes en el pueblo de Candalaria, marchó la noche del martes o sea la víspera en un carro adornado con palmas y banderas la simpática agrupación que llegó a aquel pueblo a las primeras horas de la mañana del siguiente día.

A recibirles acudieron multitud de niños de ambos sexos con banderas españolas cerca de un kilómetro antes de llegar al pueblo, dando entusiastas vivas a los pequeños músicos y a su director D. Salvador Cayetano.

A la entrada en el pueblo les esperaba el Alcalde y demás autoridades civiles, el cura párroco, la Comisión de festejos y un gentío inmenso.

La banda tocó alegres pasacalles en medio de los aplausos del público.

Seguidamente se procedió al alojamiento de los mismos, disputándose los vecinos el hospedarles.

A las 10 dió comienzo la función religiosa, ocupando la Sagrada Catedral el R. Cura Párroco D. José Trujillo, que pronunció un elocuente sermón. En los intermedios ejecutó la banda de música sencillos trozos religiosos.

A las 4 de la tarde tuvo lugar un magnífico concierto público siendo muy aplaudida la pequeña banda.

La procesión, como siempre, muy concurrida. La presidia el joven diácono de la Villa de Güimar D. Domingo Pérez Cáceres, acompañado de los seminaristas de ambos pueblos y hermandades. La banda ejecutó escogidas marchas.

Durante el día fueron obsequiados por varios particulares y muy espléndidamente por el Alcalde y por el presidente de la Comisión de festejos D. Miguel Parfía.

En fin, un día de expansión para los pequeños hospicianos quienes vienen muy agradecidos de los agasajos de que fueron objeto en el pintoresco pueblo.

Por la noche emprendieron el regreso a esta capital llegando a las 5 de la mañana del día siguiente.

SUCESOS

En la Orotava ha sido detenido y puesto a disposición del Juzgado de instrucción, Andrés Pérez Luis por causar lesiones de alguna importancia a D. José Martín Rodríguez.

—La guardia civil de Sta. Lucía ha detenido al soldado desertor del Regimiento de Guía núm. 67, Antonio García.

NUESTRA INFORMACION

(POR CABLE)

Servicio de la agencia Prensa Asociada

De la Peninsula

Concurso hipico en Tenerife

Madrid 29-17.

El Ministerio de la Guerra ha concedido un premio para el concurso hipico de Tenerife.

Informe del Instituto de Reformas

En el Consejo que ha de celebrarse el día 2, se examinará el informe que dió ayer el Instituto de Reformas Sociales referente a la cuestión ferroviaria.

El Ministro de la Gobernación ha manifestado, que dicho informe ha causado excelente impresión en los obreros.

Alemanes muertos por un rayo

Dicen de Huesca, que hallándose en el pico del pirineo llamado «Aneto» dos excursionistas alemanes, fueron muertos por un rayo.

Reparación de carreteras

Madrid 29-23.

El Ministro de Fomento ha ultimado el plan de reparación de carreteras.

Se propone gastar 106 millones, no solo para atender al tráfico de aquellas sino para que respondan a un plan extratragico, y los automóviles puedan conducir las tropas de un lado a otro en breve plazo.

Se cree que empezarán los trabajos en Octubre.

Regatas en San Sebastián

El Rey tomará parte mañana en las regatas.

Nueva agitación obrera

Refiriéndose Romanones a la agitación que se observa en el personal subalterno ferroviario, manifestó, que sentiría que hubiera nuevos intentos de huelga, porque entonces el Gobierno se mostraría más enérgico que en la última huelga. Cree que se impondrá el buen sentido y además en los centros ferroviarios carece de ambiente propicio la agitación de Santander.

El Rey a San Sebastián

A zarpado al medio día el «Giralda» para San Sebastián, conduciendo al Rey, al príncipe Raniero y personal palatino. Se supone que S. M. regresará el Lunes.

CAMBIOS

París 23.75
Londres 00.00

De la guerra

De Ginebra

Movilización de Rumanía

Madrid 23-13.

Según informaciones de Ginebra, reina en Bucarest gran agitación, y están ultimándose los preparativos militares. Se han dado órdenes secre-

tamente al ejército, de que se movilice inmediatamente.

Una importante manifestación pasó por delante del Palacio Real y a continuación por delante de las legaciones de la cuádruple alianza.

A continuación pasaron también por ante las legaciones austriaca y alemana, arrancando las banderas.

De Salónica

Caida de un avión en las líneas búlgaras

Dicen de Salónica que el día transcurrió sin novedad en ambas orillas del Varbax.

En el combate aéreo un avión cayó bruscamente en las líneas búlgaras.

Operaciones serbias

Desde hace 4 días, los serbios han conseguido arrojar a los búlgaros de las posiciones que ocupaban en el territorio griego, diez kilómetros al sur.

De Londres

Nombramiento del nuevo Lord civil

Madrie 29-91.
Lord Liston, ha sido nombrado Lord civil del almirantazgo en sustitución del duque de Devonshire.

De Berlin

Detención de buques mercantes

Cuatro torpederos alemanes detuvieron ayer en aguas internacionales, delante de Lanbiktuna, a dos buques mercantes ingleses.

Escuadra inglesa en marcha

Los pesqueros llegados de Maaslvís, comunican que a cinco millas al noroeste del buque faro de Maas, se cruzaron con una escuadra inglesa, compuesta de tres buques de combate, siete torpederos, dos submarinos y dos hidroaviones.

Presencia de un vapor inglés

Un crucero alemán apresó el día 27, a quince millas al sudeste de Arendas (Noruega) a un vapor inglés que iba armado, el cual se rindió después de un combate.

Detención de vapores ingleses

Dos grandes vapores ingleses, de los cuales uno parecía de pasajeros, fueron detenidos en Kattpat, por tres destroyers alemanes que se los llevaron en dirección al sur.

Espías detenidos

Según el «Politiquen», han sido detenidas en Copenhague cuatro personas que se dedicaban a adquirir detalles militares sobre Dinamarca.

Ejecución del capitán Charles Berryman

El día 4 se verificó en Bruselas ante el tribunal de marina, la vista de la causa formada al capitán de un vapor inglés Charles Beryamzel, por haber

tratado de abordar al submarino alemán «U 33» el día 28 de Marzo de 1915, cerca del buque faro de Maas.

Dicho capitán fué condenado a muerte en Bruselas. A la terminación de la vista de la causa, pronuncióse el fallo y fué ejecutado en seguida.

De París

Combate aéreo

Madrid 29-23.

La mañana del 27, un avión francés que iba pilotado por el sargento Tirline, atacó a un avión alemán que volaba sobre Chalons. El piloto francés al empezar el fuego, observó que una ametralladora enemiga le había hecho blanco, y entonces se arrojó sobre el enemigo que había emprendido la fuga, le arrolló, y arrastró en su caída.

El piloto citado y dos aviadores alemanes, cayeron en nuestras líneas quedando muertos.

El sargento Tirline acababa de recibir la medalla militar por derrotar dos aparatos enemigos.

NECROLÓGICA

Don Fermín Fraga

Nuestro corresponsal en Adeje nos ha comunicado la triste nueva de haber fallecido en aquel pueblo el culto Maestro nacional y estimado amigo don Fermín Fraga.

El señor Fraga se distinguió siempre por su amor al estudio de nuestros aborígenes habiendo publicado en este diario importantes trabajos relacionados con los Guanches de Adeje que merecieron grandes elogios y fueron reproducidos por un semanario de Madrid.

Deja el sabio Maestro un agradable recuerdo de su gestión en el pueblo de Adeje donde disfrutaba del aprecio general.

Enviamos a su apreciable familia la expresión de nuestro pésame más sentido.

Radiogramas alemanes

Gran Cuartel General alemán

29 de Julio.

Teatro de guerra occidental

Al Norte de Somme, después de aumentar el cañoneo inglés durante la tarde alcanzando la mayor violencia, efectuáronse impetuosos ataques enemigos, que en las inmediaciones de Pozères y repetidas veces cerca del bosquecillo de Fourreaux fracasaron completamente delante de nuestras posiciones.

En Longueval y en el bosque de Delville desarrolláronse encarnizadas luchas cercanas no pudiéndose el enemigo tampoco aquí gloriarse de un éxito.

Al Sur del Somme hubo, a excepción de viva actividad de las artillerías, sólo ataques enemigos con granadas de manos cerca de Soyecourt que fueron rechazados.

Al Este del Mosa quedaron infructuosas las empresas francesas contra la obra de Thiaumont.

Teatro de guerra oriental

Ejército del general feldmariscal von Hindenburg: En general, la situación no ha cambiado.

Ejército del general feldmariscal Príncipe Leopoldo de Baviera: Los rusos repitieron sus ataques con grandes fuerzas.

Desde ayer tarde arrojáronse las masas enemigas seis veces en vano contra el frente de Skrobowa a Wygodá (Este de Gorodischtsche). Continúan los ataques enemigos. Varias veces tuvieron que volver apresuradamente las olas de ataque de dos divisiones enemigas ante nuestras posiciones cerca del Schtschara al Noroeste de Ljachowitschi; las pérdidas del adversario son enormes.

Ejército del general von Linsingen: Al Nordeste de Swiniuchy lograron los rusos ganar poco terreno; está efectuándose nuestro contraataque.

Cerca de Postomyty expulsaron tropas austro húngaras a los rusos de las posiciones avanzadas.

Ejército del general Conde von Bothmer: Nada de importancia.

Teatro de guerra balkánico

Al Noroeste y Norte de Ncdena realizáronse pequeños combates en el terreno avanzado de las posiciones bul-

garas, siendo muy graves las pérdidas enemigas.

Alto Mando.

De Viena

Comunicado oficial

Frente ruso

Al Oeste de Beresteczko rechazamos un ataque nocturno ruso.

A ambos lados de la carretera de Lezniow continuaron los rusos sus esfuerzos durante la noche. Después de una lucha encarnizada fueron rechazados. Cogimos prisioneros a 1.000 rusos.

Al norte de loma de Prislop emprendimos la ofensiva, avanzando y franqueamos el Czarny Czeremosz. Ganamos las alturas más allá del río. Todos los contraataques rusos fueron rechazados.

Frente italiano

Violentos ataques italianos cerca Paveaglio fueron todos rechazados.

Exposición Reyes

El celebrado artista Manuel Reyes Brito, nos remite atentamente un artístico catálogo de la Exposición de caricaturas y dibujos que se inaugurará en los salones del «Ateneo tinerfeño» hoy a las 12 de la mañana.

El joven artista expone, además de 21 caricaturas, los siguientes dibujos: «Mimosa», «El benjamín de la casa», «Bebé», «Percepción», «Idealidad», «Mañana de sol», «Pesadilla», «La maja gitana» y «Capricho».

La exposición estará abierta hoy hasta las 11 de la noche y los días siguientes hasta el domingo 10; de 6 a 11 de la noche.

El interés que ha despertado esta exposición, llevará indudablemente numeroso concurso a los salones del Ateneo que tributará al Sr. Reyes cumplidos elogios por sus méritos indiscutibles.

En el Parque Recreativo

El miércoles 2 de Agosto se celebrará una función extraordinaria a beneficio del conocido profesor ilusionista Doctor Posadas.

Orden del espectáculo

Primera parte

- 1.º Sinfonía por el sexteto.
- 2.º Presentación del beneficiado: «Una hora de ilusionismo», con el estreno de un magnífico decorado fantástico obra del escenógrafo valenciano Sr. Amoros.

Segunda parte

Presentación del notable «Trio Max, y Marguerit».

Tercera parte

Gran concierto vocal e instrumental con el valioso concurso de la señorita Matilde Martín, el concertista de guitarra D. Carmelo Cabral y el violinista D. Emilio Silvestre.

1.º El concertista de guitarra señor Cabral ejecutará algunas obras de su escogido repertorio.

2.º «Souvenir D'Amore», Melodía; «Sanz Vila», Vals; «Capricho», R. Montilla, interpretado por el violinista Sr. Silvestre.

3.º «Raconto di Magdalena», de Andrea Henier. Romanza cantada con acompañamiento de piano por la distinguida y aplaudida Srta. Matilde Martín.

PRECIOS

Palcos con 6 entradas 9'00 ptas.— Preferencia 1'50—Segunda clase 0'75.—Gradas 0'40.—Gradas para niños 0'25.

Dicho Sr. Posadas director de una Troupe que el pasado año actuó con éxito en los teatros de esta capital ha tenido la desgracia, después de larga y penosa enfermedad, de perder a uno de sus hijos (el malabarista Koker) y necesitando recursos para regresar con su familia a la Península, organiza esta función con el desinteresado concurso de valiosos elementos artísticos.

De esperar es, que el público responda al noble propósito que guía a los organizadores de este sugestivo espectáculo a beneficio del aplaudido artista.

PERDIDA se ha perdido en el trayecto del almacén de la Sra. Vda. de Marcelino Izquierdo a la droguería del Sr. Espinosa, un portamonedas de piel gris para Sra. La persona que lo haya encontrado y quiera devolverlo al Consulado alemán en esta Capital, se le gratificará espléndidamente por ser recuerdo de familia.

9 casas en venta Castro 16, 18, 20. 0 Darán razón en la imprenta Católica.

De la Agencia Reuter

Cuartel General británico

Gibraltar, 27, Julio.

En Africa

Oficial.—Este de Africa el día 24 de Julio Northey expulsó a las fuerzas alemanas del Sur, incluyendo la mayor parte de la tripulación del «Königsberg», de una fuerte oposición a la mitad del camino entre Neulangenburg y Range.

El enemigo, después de varios fuertes e inútiles contraataques, se retiró hacia Iranga, abandonando un howitzer de cuatro pulgadas y dos ametralladoras.

El Gobernador de Neulangenburg murió de las heridas recibidas.

Frente occidental

Comunicado de Haig.—Al Norte de Pozieres el Petit, logramos capturar 200 yardas de una importante trinchera enemiga. El enemigo logró tomar de nuevo posesión, habiéndonos nosotros rechazado volviendo nosotros a ganar la parte Sur. En el flanco derecho hemos arrojado al enemigo del Este y Nordeste del bosque de Delville.

Hemos vuelto a ganar la posición al Norte de Longueval.

Frente oriental

Comunicado de Petrogrado.—Sakharoff ha capturado en las luchas del 16 al 25 de Julio treinta y cuatro mil austro alemanes, cuarenta y cinco cañones, setenta y una ametralladoras. Lake da cuenta de que la situación en la Mesopotamia no ha cambiado.

Progresos en Longueval

Comunicado de Haig.—El bosque de Delville por entero se halla en nuestro poder. Hemos hecho nuevos progresos en Longueval y cerca de Pozieres.

Ataque alemán, contenido

Comunicado de París.—Ataque alemán al Oeste de Thiaumont, completamente contenido por el fuerte fuego de artillería.

En el bosque de Delville

Primer comunicado de Haig, continuación.—Después de una severa lucha arrojamos a la quinta división de Brandenburg de las posiciones que le quedaban en el bosque de Delville. Hemos capturado tres oficiales y 158 hombres. Dos contraataques fueron rechazados, siendo muy grandes las pérdidas del enemigo.

Servios y búlgaros

Salónica, oficial.—Después de un vivo encuentro, las tropas serbias arrojaron a los búlgaros del territorio griego al norte de Vodena.

El día 15 de Julio Ginnell fué multado con cien libras, o seis semanas de prisión.

Los belgas en Africa

Koroves.—Los belgas ocuparon Mariahill cien millas al suroeste de Muanza en el lago Victoria.

Fusilamiento

Amsterdam, Berlín oficial.—El capitán Wyatt, del vapor «Brussels», de la Compañía Great Eastern, que fué capturado por los alemanes, ha sido fusilado por haber tratado de embestir al submarino «U-33».

De música

Programa de las obras musicales que ejecutará la Banda municipal el día de hoy en la plaza del Príncipe a las nueve de la noche.

1.ª parte

- 1.º «Duamira», pasodoble; (1.ª vez), Carreras.
- 2.º «Canto arabe», Sellenick.
- 3.º «De Madrid a la Coruña», viaje fantástico; Quisilant y Caya Vela.

2.ª parte

- 1.º «Entre el Jaquer y el Turia», capricho; Giner.
- 2.º «Eva», gran fantasía, potpourri; Lehár.
- 3.º «Suspiros de España», pasodoble; Alvarez.

Notas marítimas

Con correspondencia, carga general y 35 pasajeros entró ayer el «Hespérides».

De Liverpool ha entrado con mercancías para esta plaza el vapor inglés «Manistee».

Sin dejar nada en este puerto, han fondeado el vapor italiano «Siena» y el francés «Hudson».

Precedente de Alicante y Las Palmas, entró ayer el vapor «Punta Tenos» de la Compañía Naviera de Tenerife.

Trajo dos pasajeros y mercancías.

LINEA «PINILLOS»

Servicio rápido y de gran lujo a las Antillas y Estados Unidos. El espléndido vapor a dos hélices y 17.000 toneladas.

«INFANTA ISABEL»

Saldrá de Santa Cruz de Tenerife, el día 30 de Julio de 1916 directamente para

Puerto Rico y HABANA

admitiendo la carga y el pasaje que se presente.

Informará Antonio Cabrera de las Casas.—Candelaria 23, pral.

Los que llegan

En el «Hespérides» llegaron ayer de la Península entre otros, los siguientes pasajeros:

D. Serafin Alcazar, D. Manuel San Martín, D. Guillermo Díaz, D. Emiliano Calvo, D. Luciano Alfonso, don Guillermo Molina, D. Fernando Alba, D. Cesáreo Domínguez, D. Silverio Calvo, D. Martín Martín, D. Domingo López, D. Antonio Vargas, D. Mariano Fernández, D. Eugenio M.ª García, D. Antonio Acebedo y don Juan C. so.

Casa de Socorro

En este Establecimiento fueron curados ayer:

José Jobalo Encinosa, de una contusión leve en la región frontal.

—Mauro Rius, de 26 años, de una herida contusa de 2 cm. en el mentón.

—José Rodríguez Melián, de 7 años, de una contusión de 1er. grado en la región temporal izquierda.

—Clemente Lutzardo, de 30 años, de una herida leve de 3 cm. de extensión que solo interesa la piel, en la región lateral del cuello.

—Manuel Barrios González, de 14 años, de distensión ligamentosa de la articulación tibio peroneo tarsiano de la pierna derecha, que se produjo casualmente jugando a «foot ball».

NOTICIAS

Presentando en las fotografías Marti, Alemana o Sicilia 25 cubiertas de las latas de la harina lacteada «Galactina», le retratarán gratis su niño obteniendo una ampliación de 30 x 40 o seis postales.

Los billetes para el obsequio del magnífico gramófono «Victor VI» con su colección de 72 discos impresionados por los mejores cantantes del mundo se consiguen en las siguientes casas: A. J. Benítez, F. Claverie, Imprenta Católica, Cabrera Iglesias, Luis Zamorano González, Peluquería Salón Central, Café Cuatro Naciones, Café Suizo, Café Internacional. En La Laguna, Droguería de Juan Barreto, y en el Puerto de la Cruz, Librería de Vicente Cartaya.

El moderno y rápido vapor «Infanta Isabel», de Pinillos, llegará fijamente a este puerto el 30 del presente mes de Julio, saliendo, después de tomar el pasaje y la carga que tenga despachado directo para Puerto Rico y Habana.

Sección religiosa

Santos de hoy, día 30

San Rufino, Santa Secundina y San Teodoro, mártires, Santa Julieta, virgen y mártir.

Santos de mañana, día 31

San Ignacio de Loyola, fundador.

CULTOS PARA MAÑANA

Parroquia Matriz.—Misas rezadas de 8 a 8 y media; a las 5 de la tarde, el rosario y letanía rezados.

Parroquia de San Francisco.—Misas rezadas de 8 a 8 y media a las 5 de la tarde, el rosario y letanía rezados.

Iglesia del Pilar.—Misas rezadas de 5 y media a 8; a las 7 de la tarde, exposición del Santísimo Sacramento, Visita, el rosario y letanía rezados, bendición y reserva de S. D. M. terminando la Hora Santa de este día.

Capilla del Hospital civil.—Misa rezada a las 5 y media.

Capilla del Hospital militar.—Misa rezada a las 8 y media.

Capillas de las religiosas de la Asunción.—Misa cantada con exposición del Santísimo Sacramento a las 8 y media; a las 4 y media de la tarde, bendición y reserva de S. D. M.

Capilla de las Siervas de María.—Misa rezada a las 8.

Capilla del Asilo de Mendigos.—Misa rezada a las 6 y media.

Capilla del Hospital de Niños.—Misa rezada a las 6.

Ermita de San Sebastián.—Misa rezada a las 8; a las 3 de la tarde, ejercicios doctrinales para los niños.

La misa y oficios divinos de mañana son de San Ignacio de Loyola, Fundador, con rito doble, color blanco.

Ampliaciones fotográficas

Hemos tenido el gusto de visitar el Centro general de ampliaciones fotográficas que existe en esta Capital en la calle Cruz Verde, y hemos podido apreciar el trabajo esmerado y artístico con que se realizan las ampliaciones, con muestras expuestas al público.

Las suscripciones hechas en esta isla en el poco tiempo que lleva de vida esta nueva industria, demuestran de una manera palmaria la buena acogida que ha tenido, pues han sido numerosas las personas que, aprovechándose de las condiciones de pago, han acudido a hacer encargos para obtener ampliaciones buenas y baratas.

Los marcos en que se encuadran las ampliaciones no dejan tampoco nada que desear. Los hay de estilo Luis XV, color nogal, dorado inglés y otras magníficas clases. En la Laguna, Icod y Orotava existen sucursales del Centro, cuyos propietarios D. Miguel Olives y D. Mariano Miró deben estar satisfechos por la marcha próspera del mismo. Nosotros recomendamos a todo aquel que quiera una notable ampliación acuda a la calle Cruz Verde o a sus sucursales para que compruebe palpablemente todo lo que dejamos dicho.

Existen 200 ampliaciones.

Vale la pena

La «Flor Isleña» ruega a todas las señoritas de Santa Cruz, que pasen por el escaparate de «Camacho», Castillo esquina a Norte, para que vean las joyas que han de servir de regalo en el próximo concurso de Bellezas.

CASA se vende con dos solares anexos en la carretera de la Laguna número 30.

CORSETERIA A MEDIDA

DE F. PRATS

Plaza de Santo Domingo, 1

(Esquina Imeldo Seris)

Moderno taller de Corsés, Tirantes, Corsés y Fajas.

Modelos última novedad, cómodos y elegantes.

Existencia de Corsés gran moda a precios reducidos.

Entrega a domicilio de los encargos a medida a las 24 horas.

Arreglo de Corsés usados (solo a los clientes de la casa).

Abierto al público hasta las 9 de la noche.

Precios rigurosamente fijos.

Ventas al contado.

(NOTA: esta casa está montada al estilo de las que existen en todas las grandes ciudades de Europa y América.)

Se vende la hermosa casa de la Plaza del Teatro número 5 a plazos o al contado.

Razón Sto. Domingo 18 y Noria 12.

Se vende un aparato fotográfico muy bueno para placas de 9 por 12 y 10 por 15.

93 Imeldo Seris, bajo.

SE VENDE una casa en la calle de Regle número 21 con trasera para la de las Cruces.

Informarán D.ª Juana Díaz viuda de Torres, en la misma casa.

Se venden impresos para el cumplimiento de la Ley de 27 de Marzo de 1900, referente al impuesto de «utilidades» de la riqueza mobiliaria, en la Librería Católica.